

Van: info@ihoes.be
Aan: veerle.solia@amsab.be
Datum: 08/25/2011 12:12 PM
Onderwerp: Lettre d'information de l'IHOES - N22

Lettre d'information n°22 - 25 août 2011.

Au cœur de cet été, nous vous faisons part de quelques unes de nos dernières "moissons d'archives" et de nos productions en éducation permanente.

Acquisitions, inventaires et catalographie

Quelques fonds intéressants ont rejoint nos collections au cours des quatre derniers mois : Émile Delvaux nous a confié les archives du Mouvement d'action socialiste (MAS), rebaptisé par la suite Mouvement pour l'autogestion socialiste (7 boîtes). Dans les années 1970, celui-ci entendait rassembler les forces de gauche et militait en faveur d'une société socialiste autogérée basée sur un contrôle ouvrier et populaire généralisé (travail, culture, école, santé, quartiers...). Nous avons également reçu un important lot d'archives produites par l'association libertaire À voix autre. Il est composé notamment d'affiches, de tracts, de périodiques, de brochures, ainsi que de notes relatives aux actions de contestation lors des divers sommets du G8. Les inventaires sommaires de ces fonds sont d'ores et déjà consultables sur *Pallas*.

Lors du déménagement des archives de la Ville de Seraing, l'IHOES a récupéré trois caisses de listes d'électeurs généraux, provinciaux et communaux (1895-1926) destinées à être détruites. Notre collection de périodiques a été complétée par plusieurs titres cédés par la Réserve centrale du Réseau public de lecture de la Communauté française (*Mai, Socialisme, Hebdo...*). Enfin, nous avons reçu d'Ernest Godbille et de Jean-Marie Chartry d'Heur des versements complémentaires à leur précédente donation (voir lettres d'information n°15 et 21).

Sur le front des inventaires, les choses ont également progressé. Celui consacré aux archives de l'Association des Arts graphiques, section Liège-Huy-Waremme de la Centrale du livre et du papier de la FGTB, plus communément appelée "Syndicat du livre" (1846-2000), est à présent terminé. Il est disponible en ligne, de même que celui du fonds de l'Institut royal des sourds-muets et aveugles de Liège (1862-1973). Par ailleurs, tous les périodiques commençant par la lettre B sont désormais catalogués dans *Pallas*.

Découvrez ce 28 août notre exposition sur les 50 ans de la Clinique A. Renard et les 25 ans de la CSD

En 1961, la Clinique "Relève-toi", rebaptisée par la suite "André Renard", ouvre ses portes à la population. Ses racines sont ouvrières, mutuellistes, syndicales et socialistes puisque l'établissement est fondé à l'initiative des Fonds et services sociaux cogéré par la FMSS et la section liégeoise de la FGT(B). En 1986, c'est au tour de la Centrale de services à domicile (CSD) d'être créée à

l'initiative des Femmes prévoyantes socialistes (FPS) et de la Fédération des mutualités socialistes et syndicales. Dans notre dernière lettre d'information, nous vous parlions de cette exposition réalisée à l'occasion des 50 ans de la Clinique et des 25 de la CSD. Elle est le fruit de recherches historiques, mais également d'échanges avec d'anciens et actuels travailleurs réunis au sein d'un "groupe histoire". Le dimanche 28 août prochain, il vous sera possible de découvrir ses *roll-up* sur l'esplanade du *Solidaris Day* qui se tient cette année à Herst al. (Pour toute information concernant l'accès voir [ce lien](#)). L'histoire de l'hôpital et de la polyclinique André Renard sera également au cœur de notre prochaine étude d'éducation permanente, à paraître dans le courant de l'automne...

Vous pouvez également consulter les panneaux de l'exposition en ligne, en cliquant [ICI](#).

Appel à communications

Liège accueillera l'an prochain (du 23 au 26 août 2012), le Neuvième congrès de l'Association des cercles francophones d'histoire et d'archéologie de Belgique. Organisé par l'Institut archéologique liégeois et le Comité Sluse, ce congrès s'adresse aux amateurs comme aux professionnels. Il regroupera quatorze sections définies chronologiquement (de l'Antiquité à l'Époque contemporaine) ou thématiquement (histoire politique et institutionnelle, histoire économique et sociale, histoire des savoirs et histoire culturelle, ethnographie...). Pour davantage d'informations sur cette manifestation et ses diverses sections, nous renvoyons au site de l'[ULg](#). Vous pourrez y télécharger le formulaire à renvoyer (avant le 1er octobre 2011) pour s'inscrire au Congrès et/ou y présenter une communication.

L'IHOES prendra une part active à l'événement et plus particulièrement à sa section 4 intitulée « Histoire économique et sociale » dont Éric Geerkens et Ludo Bettens, respectivement vice-président et directeur de l'Institut, assumeront les fonctions de président et de secrétaire. La fonction de vice-président sera assurée par Pierre Tilly, chargé de recherches en histoire contemporaine à l'UCL et chargé de cours à la FUCAM. Si vous souhaitez obtenir des renseignements complémentaires relatifs aux travaux de cette section 4, vous pouvez nous adresser un courriel à l'adresse : congres2012@ihoes.be.

Consultez notre nouveau dépliant en ligne

En prévision de la manifestation Retrouvailles au parc de la Boverie de Liège, les 3 et 4 septembre, nous avons réactualisé notre dépliant promotionnel. Vous pouvez vous le procurer sur le stand du CAL de la province de Liège lors de la manifestation ou le télécharger dès à présent en cliquant [ICI](#).

Institut d'histoire ouvrière, économique et sociale
3, Avenue de Montesquieu B-4101 SERAING
Tél./fax : +32 (0)4 330 84 28 ou +32 (0)4 330 84 46
Courriel : info@ihoes.be - Site Web : www.ihoes.be

Se désabonner : cliquez [ICI](#)

Ce message ne s'affiche pas correctement ? Essayez le lien suivant : <http://www.ihoes.be/newsletter?id=22>